

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El problema minero

En el correo de hoy ha regresado de Madrid el excmo. señor don Alfonso Torres, alcalde de esta ciudad. Vuelve el señor Torres satisfechísimo de las gestiones realizadas ante los Ministros de Fomento y Hacienda, con la comisión del Sindicato Minero de Cartagena-Mazarrón.

El conflicto minero va a su solución, merced al interés que el señor Guadalupe pone por atender las cosas justas que Cartagena reclama.

En estas gestiones, se ha alcanzado la concesión de primas por el Estado al plomo y la blenda, estando pendiente de breve resolución otros beneficios.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

—De Madrid ha venido don José Maestre Zapata.

—Ha regresado de Madrid doña María Pico, esposa del Hermano Mayor del Santo Hospital de Caridad don Luis Malo de Molina.

LETRAS DE LUTO

En la capilla de Nuestra Señora del Sagrado Corazón de la parroquia de Santo Domingo se ha celebrado una misa en sufragio del alma de la que fué en vida distinguida dama doña Emilia Guzmán de González Toledo. Al acto han asistido gran número de sus amistades.

A la familia renovamos con tal motivo nuestro sentimiento.

—Esta tarde a las seis ha sido conducido al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios el cadáver del señor don Baibino López Román, comandante de Carabineros con residencia en esta plaza que falleció anoche a los 53 años de edad.

En el acompañamiento figuraban las autoridades militares, compañeros del linaje y comisiones de otros cuerpos.

Descanse en paz y reciban su consolada esposa, hijos y demás familia nuestro sentido pésame.

DE FUTBOL

La nueva junta directiva del Cartagena F. C. antes de empezar a celebrar los partidos que desea organizar con los mejores clubs españoles y algún extranjero, ha acordado que para el próximo domingo se celebre un interesante encuentro entre su primer equipo completo y una selección de jugadores que en la actualidad han ingresado en sus filas.

Los nuevos valores que se cuentan para la siguiente temporada y que jugarán el próximo domingo son: Cortes, interior izquierda del Gracia F. C. de Barcelona; González Blanco, interior derecha del «Vilanova», uno de los mejores jugadores catalanes de la actual temporada; Botella, centro delantero del notable equipo «Bel-Abes» de Orán; Hilarío, el notable medio del Levante de Valencia, y otros que se nos reservan los nombres, para no entorpecer las negociaciones que con ellos se tienen.

El partido empezará a las cinco y cuarto y será de presentación de los jugadores a los nuevos componentes de la junta directiva del Cartagena F. C.

De Música

Simultáneamente llegan a nosotros programas de los conciertos que en Alicante y Murcia ha de celebrar en breve la Orquesta Sinfónica.

Saber esto y no haber llegado a nuestro oído el más leve rumor sobre la actuación de tan prestigiosa entidad musical en Cartagena, nos ha causado extrañeza y disgusto; porque cuando las orquestas o cualquiera otra representación artística emprende una «tournée» por provincias, previamente ha realizado una labor de acoplamiento de fechas y anuencia de localidades y es lógico suponer que en el trazado de la ruta a seguir por la Orquesta Sinfónica, al figurar poblaciones tan próximas como Alicante y Murcia, necesariamente debió no ser olvidada Cartagena y hechas las gestiones para su actuación en esta localidad, gestiones que reputamos fracasarian, cuando dicha orquesta—una de las mejores de Europa—pasa a pocos kilómetros de nuestra ciudad sin detenerse a hacernos la ofrenda de su arte excelso.

Aún están recientes las negociaciones emprendidas con el maestro Lassalle para traer a Cartagena la orquesta del Palacio de la Música, cuya defeción privó a los amantes del más supremo arte de escuchar una excelente orquesta, circunstancia de que tan desaconsejados estamos. Si aquellas gestiones llevadas con entusiasmo y calor no cristalizaron en el propósito que animaba a los organizadores y ahora se nos viene tan a las manos una entidad musical cuyo mérito y abolengo artístico no es posible comparar a la del maestro Lassalle—sin que ello amaine los méritos de tan excelente orquesta, cuya eficiencia aún no ha podido destacarse con el vigor necesario por su reciente formación—no comprendemos la inercia con que su paso por esta región se acoge en nuestra ciudad.

Si mal no recordamos fué el Ateneo de Cartagena quien llevó las gestiones en las pasadas fiestas de Primavera y organizó los dos conciertos que luego y no por su culpa no pudieron celebrarse. Ahora, pues, se le presenta la ocasión del desquite organizando uno a cargo de la Orquesta Sinfónica—cuyas condiciones económicas han de ser más asequibles por la índole de su recorrido, que las de una orquesta traída exprofeso desde Madrid. Ya el «Ateneo» de Alicante marca la pauta, pues a su cargo y gestiones corren los conciertos que tan eminente orquesta celebre en la bella capital levantina.

WOTTAM

Teatro Circo

La novela de Julio Verne «Un capitán de quince años», escenificada por Linares Becerra, fué la obra que sirvió anoche la notable compañía Alcoriza al público, notablemente más numeroso que de costumbre.

La escenificación, al gusto de esta clase de espectáculo, está bien hecha. Claro que aquí al hacer esta afirmación salva el cronista toda responsabilidad. Los trucos son admirables y tanto en el naufragio del buque, de un realismo asombroso, como en el de los cuchillos, el público aplaudió mostrando su agrado.

S.

NUMERO PREMIADO AYER

45

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en Caridad
POR EL ALMA DEL SEÑOR

Don José Gómez Jorquera

que falleció el día 28 de abril de 1927

R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrarán Misas de la Emperatriz, el sábado 28 del actual, a las once, en la iglesia del Santo Hospital de Caridad.

Su viuda, hija, padre don Juan Antonio Gómez Quiles, padres y hermanos políticos, tios y demás familia, ruegan a sus amistades asistan a tan piadoso acto, por lo que les quedarán agradecidos.

Cartagena, abril de 1928.

Accidente de aviación

Ayer cuando hacia ejercicios en el aerodromo de Los Alcázares un aparato tripulado por el capitán Cabete, se le paró el motor, aterrizando violentamente.

El aparato quedó destrozado y el piloto con leves heridas.

Hace 40 años

Viernes 27 de Abril 1888

Como triste consecuencia de la paralización del tráfico de minerales de hierro la empresa del tranvía de esta ciudad a La Unión ha despedido un crecido número de obreros de los que se ocupaban en tales faenas.

—Se ha efectuado el enlace de nuestro querido amigo el comandante de Artillería don Fabián Navarro con doña Soledad Moreno.

—Ha merecido completa aceptación por parte del público el nuevo hotel «Londres» que se acaba de abrir en la plaza de los Tres Reyes, propiedad de doña Antonia Albaladejo.

—Ha fallecido en Madrid, después, de penosa y larga enfermedad don Vicente Monmeneu y Escrich.

(De nuestra colección)

SUCESOS

Niño atropellado por un auto

Ayer tarde en el puente de Santa Lucía fué atropellado por el automóvil de la matrícula de Murcia número 226, el joven de 14 años Pedro Carrillo García, natural de Escobreras.

En el mismo automóvil fué conducido al Hospital de Caridad por los agentes de policía señores Sánchez y Román y el guardia municipal Pablo Calonge.

En el benéfico establecimiento se le asistió de una herida contusa de tres centímetros en el pabellón de la oreja izquierda y erosiones en la mano y rodilla del mismo lado, de pronóstico reservado.

Información de Guerra

El coronel de Artillería don Joaquín de Montesoro Chavarril queda en situación de disponible en esta región.

—Como resultado del concurso anunciado para cubrir una vacante de comandante de Artillería en el Ministerio (Sección de Industrias y Construcciones Militares), designa para ocuparla al del mencionado empleo don Jerónimo de Ugarte Roure, destinado en el regimiento de costa núm. 2 y en comisión en el Subnegociado de Automóviles de este Departamento continuando en la misma comisión.

—Se destina a las oficinas de la Intendencia de la tercera región al auxiliar de tercera clase don Francisco García Abenza.

—Para hacerle entrega de un documento se presentará en este Gobierno Militar el soldado licenciado absoluto José Fenoll Costell.

—El capitán segundo de Ejército, con destino en la Escuela de Tiro y bombardeo de Los Alcázares, don Ignacio Barrabés Doniec ha sido destinado al regimiento de Infantería Guadalejara 20.

—Se concede premio de 500 pesetas por quinquenio al capitán del regimiento «Cartagena» don Manuel Zumel Mariño.

Exploradores de España

TROPA DE CARTAGENA

La excursión acordada para el Domingo día 29 del actual será para la primera Categoría al «Barranco del Feo», hora de salida a las nueve de su mañana y la de regreso a las seis de la tarde.

Para la segunda y tercera Categoría, se saldrá a las seis y cuarto del domicilio social y se acampará en «Los Urutias», hora de regreso a las 7 y cuarto de la tarde.

Cartagena 27 de abril de 1928.

J. CASTELO

TOS
PASTILLAS de D. ANDREU
TOS

Información de Marina

Se aprueba entrega del mando del cañonero «Canalejas» entre los capitanes de fragata don Antonio García Berzoy y don Ramón de Navia Osorio.

—Idem idem del remolcador «Cartagenero» entre los alféreces de navío don Rodolfo Baturove y don Rafael Morales.

—Se nombra profesor del Colegio de huérfanos de Nuestra Señora del Carmen al capitán de corbeta don José María Aznar.

—Se concede 2 meses de licencia por enfermo para Madrid y esta capital al capitán de corbeta don Marcelino Galán.

—Se clasifica con haber al capitán de Infantería de Marina en la reserva don Eduardo Solana Sánchez que fija su residencia en esta capital.

—Se autoriza para sacar a concurso seis plazas de aprendices de buzos, al Capitán General de este Departamento.

—Causan baja en la Armada por pasar a la situación de retirados los subintendentes don José Moya Quecui y don José Gutiérrez Soto.

El picor fuerte de la piel es un síntoma de sarna

Mitigal

una esta enfermedad con rapidez y seguridad. Desaparece la sarna. No mancha la ropa.

BAYER

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Circo.—Compañía de dramas y comedias de Alcoriza. Esta noche a las 10 «El castillo de los fantasmas» o «La máscara de los dientes blancos».

Teatro Principal.—Cine. Hoy últimos episodios de «Los lobos del Norte» y una comedia en dos partes.

Gran Cine Sport.—Hoy «Una gran señora» por Norma Talmadge, en 6 partes.